

**PROPÓSITO:**

## GUÍA 5

Conoce el emprendimiento teniendo como conocimiento de ejemplo el caso ALPINA

**MOTIVACIÓN:****Alpina cerca de nosotros**

Alpina cerca de nosotros <https://www.youtube.com/watch?v=Am7djoVdnm4>

**EXPLICACIÓN:****EMPRENDIMIENTO ALPINA**

MARTES, 28 DE MAYO DE 2013

Nacimiento de Alpina



**Alpina productos alimenticios S.A**

Es una multinacional, fundada en Colombia desde 1.945, promoviendo estilos de vida saludables para toda la familia. En este blog podrás encontrar información sobre sus productos, historia, estrategias de apertura internacional, novedades y mucho más.

Su nombre hace referencia a los Alpes Suizos, de ahí su nombre Alpina. La empresa cuenta con plantas de producción en Bogotá, Medellín, Neiva, Pasto, Ibagué, Pereira, Cartagena, Barranquilla, Bucaramanga, Villavicencio y Duitama. Estados Unidos es su principal mercado de exportación.

ARCHIVO DEL BLOG

- ▼ 2013 (3)
  - ▼ mayo (3)
    - Nacimiento de Alpina
    - Estrategias de Apertura Internacional
    - Responsabilidad Social Empresarial

**EL emprendimiento social**

**El emprendimiento de ALPINA esta a nivel de la variedad de productos que ofrece, Es La innovación parte de la empresa desde sus orígenes, el área de mercadeo - tiene personas dedicadas a mirar la innovación a nivel de sus productos, esto permite analizar las necesidades de los clientes y estar pendiente de lanzar unos nuevos al mercado dando desarrollo emprendimiento y la innovación de productos y servicios que permite contar con un portafolio de productos y servicios . También crearon un sistema de GPS para hacerles seguimiento a las fincas donde recogen la leche, y, en producción, lograron crear un**

**proceso para usar los residuos que genera la planta de Sopó para producir biogás, que sirve de combustible para la misma planta. también tenemos el reconocimiento a nivel del emprendimiento social.**

**El emprendimiento social es una técnica de negocios que utilizan las empresas, y organizaciones con o sin fines de lucro e incluso gobiernos para financiar el desarrollo de soluciones a los problemas sociales, culturales y ambientales y es uno de los objetivos que persigue ALPINA.**

En la celebración de sus 10 años, la Fundación Alpina expuso los resultados que han obtenido en la implementación de los proyectos productivos en los que han trabajado durante este tiempo que han impactado positivamente a la sociedad. "En vez de dar pescado enseña a pescar" es una consigna popular que se utiliza comúnmente para apoyar los procesos productivos. Sin embargo, la Fundación Alpina cree que hay que ir más allá, por lo que su proyección es enseñar a pescar a muchas personas de la misma comunidad para así crear una asociación de pescadores que puedan alimentarse y vender el excedente en volumen, y con las utilidades seguir creciendo la empresa para beneficio de todos. El objetivo de la organización es pasar de lo micro a lo macro, a lo que llaman **Innovación Social que Trasciende**. A lo largo de estos 10 años, vienen implementando proyectos productivos que han tenido resultados positivos. Su motivación es ir más allá de los proyectos comunitarios para lograr una propuesta de innovación social sólida, eficaz y que logre trascender en tiempo y en alcance. Es así como se han beneficiado a más de 12.000 familias a través de 63 proyectos en 56 municipios de Colombia, de los cuales 26 han sido afectados por el conflicto armado, bajo tres dimensiones: Apuesta productiva, apuesta de conocimiento y apuesta país. "Nuestro propósito es mejorar las condiciones alimentarias y nutricionales de las familias, principalmente de mujeres y niños en las zonas rurales. Esto lo hacemos a través de proyectos de inclusión productiva y social para fortalecer capacidades de la comunidad y así disminuir las brechas de la pobreza e inequidad", afirmó el presidente de Alpina, **Ernesto Fajardo**. Además, lo que se espera con cada uno de los proyectos es impactar de tal manera que las personas luego de capacitarse y recibir el apoyo de la fundación, puedan seguir por sí solos sus emprendimientos. **"Lo que llamamos laboratorios sociales, que quiere decir que nosotros podemos ir e intentar desde nuestra capacidad de inversión, trabajando con terceros, diferentes modelos de negocios que podemos hacer en la zonas, (...) y una vez terminamos tener un modelo que se pueda replicar y sostener"**, resaltó

Fajardo. Así mismo, se proyectan que para finales de 2019 se puedan vincular a los proyectos 1.800 familias más. "Lo que buscamos es generar ingresos en familias rurales a través de estos proyectos productivos que son un eje primordial para la seguridad alimentaria", expresó la directora de la fundación, Camila Aguilar. Y agregó: "El marco que ayuda a que esta producción sea sostenible es el tema asociativo, como los pequeños pueden empezar a trabajar en conjunto y a vender, hacer esa asesoría para que trabajen en grupo y no individualmente".

## De la mano con la UE

**En el 2017 Alpina junto con la Unión Europea (UE), lanzaron un proyecto para el empoderamiento económico y social de las mujeres rurales en cinco unidades del departamento del Cauca, esta tenía la meta de brindar acceso a unidades productivas para convertirlas en agronegocios, teniendo en cuenta que la mayoría de mujeres en esta región no tienen ningún ingreso propio. Como testimonio de esta iniciativa, Lucy, una mujer del corregimiento El Paraíso, del Cauca, que pasó de ser jornalera a tener su propio emprendimiento, con más de 300 gallinas ponedoras. "Me ha ido muy bien, al comienzo fue difícil pero me he podido ampliar. Inicialmente tenía 100 gallinas, gracias a la fundación, y ahora tengo 300, y mis compañeras también han ampliado. Lo que me ha permitido estar más tiempo en nuestras casas y con nuestros hijos, además generamos empleo", manifestó Lucy. "La mujer rural siempre dependemos del esposo, de lo que él se gane, ahora con este programa ahora tengo mi propio negocio, mi propio sueldo, he aprendido lo que es el comercio, fue difícil pero lo logramos", añadió. Oliva Díaz es otra mujer que se benefició de este programa, quien se dedicaba a ser ama de casa y hoy se dedica a la piscicultura. "Ahora nos dedicamos a nuestras unidades, generamos empleos, entonces es bonito saber que uno también puede ayudar a una comunidad que está mal, porque en el campo uno se gana lo del día", expresó Oliva. [caption id="attachment\_1164436" align="alignnone" width="1280"]**

